

“
ET SI ON FABRIQUAIT *ensemble*
LE FUTUR PARC
DU RUISSEAU DES AYGALADES ?
”
CONCERTATION

COMPTE-RENDU DE L'ATELIER PARTICIPATIF #4

AJC CABUCELLE

13 décembre 2023

AMBIANCE ET CADRE DE L'ATELIER

Le quatrième atelier de concertation pour le futur parc du ruisseau des Aygalades s'est organisé en partenariat avec **l'association AJCabucelle et les équipes de la politique de la Ville, le mercredi 13 décembre 2023 de 14h à 15h30.** Cet atelier avait pour objectif de :

- **Présenter** le projet du futur parc du ruisseau des Aygalades et **répondre** aux questions ;
- **Et débattre des visions et faire émerger des propositions** pour alimenter le pré-programme du projet.

Une vingtaine de parents, principalement des mamans et une quarantaine d'enfants de 4 à 12 ans étaient présents. Les participant.e.s venaient principalement des quartiers de la Cabucelle, de Campagne Lévêque et de Saint-Henri.

60

personnes
sensibilisées



DÉROULÉ DE L'ATELIER

La rencontre s'est déroulée autour de deux ateliers en parallèle :

1. Un temps de présentation et d'échange avec les mamans, autour du plan d'intention du projet,
2. Une animation pour les enfants sur l'imaginaire du futur parc.

→ Le présent document rend compte des avis et propositions des deux ateliers.



ATTENTES ET BESOINS POUR LE FUTUR PARC

UN PARC ÉQUILIBRÉ ENTRE ESPACES NATURELS ET AMÉNAGÉS

Pour les participant.e.s, le parc du ruisseau des Aygalades doit avant-tout offrir un espace de jeu et de détente dans un cadre naturel et végétalisé.

Pour les familles, le parc doit être en majorité aménagé pour accueillir de **nombreux événements et jeux pour enfants**. Ainsi, le parc sera réussi si suffisamment d'espaces de jeux sont pensés, et que les commodités sont présentes pour les parents (ombrage, bancs, fontaines).

La présence de la nature est appréciée par les parents et les enfants à la fois pour **l'aspect pratique (ombrage, fraîcheur, s'amuser avec les arbres) mais également pour la beauté du lieu (présence de feuilles et de fleurs)**.

Au-delà du ruisseau, les habitant.e.s souhaitent **pouvoir avoir accès à de l'eau** et de différentes manières : une mare, des jeux d'eau, des fontaines à boire principalement.

Les adultes évoquent l'utilité de la **présence de petits animaux** (canard, oiseaux) pour améliorer la qualité du parc, voire d'activités avec des animaux avec l'exemple d'un centre équestre.

UN PARC ENTRETENU ET ATTRACTIF

Les enfants sont particulièrement attentifs à la **propreté** du parc et la pollution par les déchets. Aussi, les espaces en terre ou avec de nombreux cailloux ne leur permettent pas de s'amuser, jugeant ces endroits dangereux ou salissants.

L'architecture des bâtiments à proximité est aussi soulignée comme importante. Ainsi, ils proposent **d'habiller les bâtiments avec des dessins artistiques sur les murs** (dessins classiques, tags, collages, etc...).

Enfin, les parents soulignent la nécessité de prévoir du stationnement à côté du parc. En effet, beaucoup d'entre eux habitent loin et envisagent de venir au parc en voiture afin d'y amener des objets volumineux (tables pour pique-niquer, vélos pour les enfants...).

ATTENTES ET BESOINS POUR LE FUTUR PARC

UN PARC POUR Y PASSER LA JOURNÉE

Questionnés sur les conditions à réunir afin de pouvoir passer la journée au parc, les parents ont identifié : de l'ombrage (exemple d'un parasol géant), de la restauration (un kiosque, une buvette), des sanitaires, de l'eau type fontaine.



UN PARC POUR TOUS LES PUBLICS

Parents comme enfants étaient attentifs à proposer des aménagements adaptés à la fois aux enfants, aux parents, aux personnes âgées. Il convient alors de proposer des équipements spécifiques : jeux d'enfants, espaces de calme pour les personnes âgées, espace de pétanque, espaces de sports adaptés aux âges (l'escalade, street workout...).

UN PARC ANIMÉ ET FESTIF

Plusieurs souhaits ont été partagés : pouvoir **organiser leurs propres événements** tels que des anniversaires, des fêtes entre voisins ou simplement pique-niquer, prévoir des animations organisées par la Ville (fêtes, kermesses), ou encore prévoir des structures libres pour permettre des animations ponctuelles telles que des spectacles, des répétitions de chorale, des cours de boxe ou encore de danse.



ATTENTES ET BESOINS POUR LE FUTUR PARC

UN PARC POUR LE JEUX

Les pratiques de jeux ont été l'usage le plus cité lors de l'atelier. Les parents et les enfants souhaitent **un parc avec de nombreux jeux**, présents dans l'ensemble du parc et en quantité suffisante afin d'éviter les conflits.

Les jeux doivent alors être adaptés aux différentes personnes : des jeux pour les enfants, des espaces de calme pour les personnes âgées, d'être **différenciés pour les jeunes enfants et les adolescents**.

Pour les adultes, des espaces comme des terrains de pétanque sont souhaités. Aussi, il est demandé de larges espaces libres pour **favoriser le « jeu libre »** pour jouer au ballon, faire de la trottinette ou du vélo.

Pour les enfants, il est évoqué **d'associer la nature dans le jeu avec des balançoires ou des cabanes dans les arbres**.

Les nombreux jeux cités par les enfants :

- Un city-stade
- Un tourniquet (x2)
- Une balançoire (x2)
- Un trampoline (x3)
- Un toboggan intégré à une structure (x2)
- Des toiles d'araignée en corde (x2)
- Des châteaux gonflables
- Un mur d'escalade

